



PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes, 8 rs.—Un trimestre, 22.—Seis meses, 42.
PROVINCIAS.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 54.
EXTRANJERO.—Tres meses, 60 rs.—Seis, 110.
HABANA.—Un año, 15 pfs.; semestre, 8, y trimestre, 4'25.

LA INTEGRIDAD NACIONAL.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Redaccion y Administracion, calle de San Gregorio, 25 y 26, principal, y en las librerias de la Victoria, pasaje de Mathieu, Durán, Leocadio Lopez, San Martin, Universal y Bailly Bailliere.
BARCELONA.—Almacén de papel de D. José Arrufat Sabradell.
HABANA.—Tángo y Villa, Habana, 126.
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.

PARTE OFICIAL.

Gaceta de ayer.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Por órdenes de 17 y 21 de Octubre se nombran para el registro de la propiedad de Ferrol, de segunda clase, vacante por traslación del que lo desempeñaba, á D. Pedro Sagastizabal y Gonzalez, juez de primera instancia de Rio seco, y para el registro de la propiedad de Calahorra, de tercera clase, vacante por traslación del que lo desempeñaba, á don Pablo Lazcano del Valle, juez de primera instancia cesante.

Y se jubila con el haber que por clasificación le corresponda, á D. Carlos Gomez Durán, registrador de la propiedad de Getafe.

MINISTERIO DE MARINA.

Por órden del 21 del corriente se dispone que el Almirantazgo proponga la remuneración que deba concederse á todos los veteranos que aún existan y que cuando tuvo lugar el combate de Trafalgar se hallaban en la mencionada escuadra sirviendo en clase de oficiales de mar y sus equivalentes, ó en las de tropa y marinería.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Por órden de 21 de Octubre se aprueban los cróquis que representan el territorio que ha de comprender la zona fiscal desde 1.º de Noviembre próximo en las provincias de Barcelona y Orense, en concepto de provisionales, y se dispone que los límites interiores de la zona fiscal en las expresadas provincias sean los siguientes:

Ilmo. Sr.: S. A. el Regente del Reino se ha servido aprobar la tarifa inserta á continuación para el percibo de los derechos de regalia que deben exigirse á los tabacos elaborados á su introducción en el reino, en la forma propuesta por esa Direccion general:

Rapé, producto y procedente de Cuba y Puerto-Rico, 8,50 pesetas el kilogramo.

Polvo, producto y procedente de Cuba y Puerto-Rico, 18,25 idem.

Cigarros puros, envasados en cajitas, incluyendo para el adeudo el peso de estas productos y procedentes de Cuba y Puerto-Rico, 9,75 idem.
—á granel, producto y procedentes de Cuba y Puerto-Rico, 13 idem.

Cigarillos de papel y picadura, producto y procedentes de Cuba y Puerto-Rico, incluyendo para el adeudo el peso del papel y hoja de estano ó como en que vienen colocados estos cigarrillos y picados, 8,50 idem.

Cigarros puros, producto de Cuba y Puerto-Rico, procediendo de puertos extranjeros, incluyendo para el adeudo el peso de los cajoncitos en que vengan envasados, 15 idem.

—á granel, procediendo del extranjero, 18,25 id.

Cigarillos de papel y picadura, producto de Cuba y Puerto-Rico, procediendo de puertos extranjeros, incluyendo para el adeudo el peso del papel y hoja de estano ó como en que vengan colocados, 14 id.

Rapé de produccion extranjera, 10,75 id.

Tabaco extranjero, elaborado en cigarros puros, cigarrillos de papel, picadura ó breva, cualquiera que sea su procedencia, 16,25 id.

Tusas, 21,50 id.

Cigarros puros, producto y procedentes de Filipinas, 9,75 id.

Cigarillos de papel y picadura, producto y procedentes de Filipinas, 6,50 id.

Exceso de registro, 2,50.

ADVERTENCIAS.

1.º El país productor de los tabacos y su procedencia directa se acreditará en la forma establecida por el art. 292 de las Ordenanzas de Aduanas.

2.º Los tabacos elaborados de produccion extranjera que se hallan tarados sólo pueden despacharse para consumo particular, sin exceder de la cantidad que se concede traer á los viajeros por las referidas Ordenanzas.

De órden de S. A. lo digo á V. I. para su inteligencia y demas fines oportunos. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 18 de Octubre de 1870.—Figueroa.—Sr. Director general de Rentas.

Gaceta de hoy.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Precedido de un preámbulo, se publica el siguiente decreto:

Conformándose con lo propuesto por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Desde el día en que este decreto se publique en el Boletín oficial de la provincia de Tarragona hasta aquel en que se declaren limpios de la peste la ciudad y el puerto de Barcelona se concede la exención del derecho de Arancel y del de descarga á los carbonos que con destino á la segunda de las ciudades mencionadas se presenten al despacho en la Aduana de Tarragona.

Art. 2.º En los primeros dias de la próxima legislatura el gobierno presentará á las Cortes Constituyentes un proyecto de ley pidiendo la aprobación de esta medida y solicitando la exención de responsabilidad para el ministro que la adopta.

Art. 3.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones necesarias para evitar los abusos que pudieran cometerse á la sombra de esta franquicia temporal.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

Por órden de 21 de Octubre se ha tenido á bien jubilar, con el haber que por clasificación le corresponde, á D. Vicente Ruiz y Barte, registrador de la propiedad de Ayora.

En el mes de Setiembre último se han efectuado los siguientes nombramientos de notarios y escribanos:

En 1.º A. D. Francisco Arenas y García, con ar-

regio al real decreto de 29 de Noviembre de 1867, escribano de actuaciones del Juzgado de Velez-Rubio.

En id. A. D. Miguel Planaguma, con arreglo á idem id., escribano de actuaciones del Juzgado de Velez-Rubio.

En id. A. D. Fernando Martinez, con arreglo á la ley de 22 de Mayo de 1863, notario de Horcajo de Santiago.

En id. A. D. Felipe Marqués y á D. Enrique Marqués, por permuta, notarios respectivamente de Gaubiell y Gestalgar.

En 29. A. D. Plácido Boix, con arreglo á ley de 22 de Mayo de 1863, notario de Dolores.

En id. A. D. Manuel Nieto Serrano, con arreglo á id., notario de Feroselle.

En id. A. D. Luis Martinez Grau, con arreglo á id., notario de Catedral.

En id. A. D. Romualdo Martin Santibañez, con arreglo á id., notario de Casar de Palomero.

En id. A. D. Mariano Garcia Leizarán y á D. Antonio Medina, por permuta, notarios respectivamente de María y Pinos-Puentes.

En id. A. D. Francisco Riu Soler, por traslación, accediendo á sus deseos, notario de Arbeca.

LA GUERRA.

Por los despachos noticiosos que insertamos en otro lugar verán nuestros lectores que las noticias acerca de la paz van haciendo creer poco á poco las esperanzas que desde hace unos dias nos habian hecho concebir de que esta llegue por fin á realizarse. Es de notar, en efecto, que despues de haberse rectificado el telegrama á sí mismo diciendo desde Londres, que no se confirmaban los rumores de paz y que no se trataba ya más que de las probabilidades de la rendición de Metz, dos despachos de Tours del 22 participan que el gobierno inglés ha propuesto un armisticio á los beligerantes que de la delegación de la defensa nacional establecida en aquella ciudad lo ha aceptado, y que Mr. Thiers será quien vaya probablemente á ponerse de acuerdo con el gobierno de París sobre las condiciones del armisticio, una de las cuales es la reunion de un Congreso en aquella capital.

Estas noticias las confiesa el Constitutionnel que se publica en Tours, asegurando que Inglaterra ha resultado intervenir directamente cerca de Prusia para obtener un armisticio; y que lord Lyons ha hecho proposiciones en este sentido al gobierno de Tours, al mismo tiempo que lord Loftus hacia lo mismo en Berlin. Cree aquel periódico que Inglaterra obra de acuerdo con Austria é Italia, y que Rusia está dispuesta á oír en el mismo sentido, aunque aisladamente, como lo verán nuestros lectores en el texto mismo de los telegramas.

Las bases de negociaciones para la paz que propone El Times y que se creen inspiradas por el Gabinete inglés, son estas:

«Desmantelamiento de las plazas fuertes de la Alsacia y de la Lorena. Promesa de parte de las potencias neutrales de aliarse con una de las dos naciones rivales contra la primera que atente contra la paz.»

Segun noticias de Tours, que alcanzan al 19, el Val ha sido evacuado por los prusianos, los que se han trasladado sobre la orilla derecha del Loire. En Orleans han dejado de 5 á 10,000 hombres, con 100 á 120 piezas de artillería colocadas en batería en los muelles.

El grueso del ejército, que se evalúa de 50 á 60,000 hombres, se ha replegado en direccion á París, y aún hay más probabilidades de que se dirija sobre Chartres ó sobre Chateaudun. Esta última ciudad ha sido el mártir del teatro de los más vivos combates y ha concluido por caer en manos de los prusianos, como nos lo anuncia uno de los despachos.

En París están cerrados todos los teatros. El Odeon es un almacén de pólvora, y la Opera un arsenal. En los bulevares exteriores se ven caballos abandonados por sus dueños por falta de forrajes. Un caballo que antes de la guerra valia 1.800 francos, se vende ahora por 75. Los precios corrientes de los artículos alimenticios son: huevos, 40 céntimos cada uno; sardinas, 30 céntimos; arenques, 50 céntimos; pollos, 10 francos; patos, 25 francos; conejos, 10 francos; manteca, 6 francos la libra; patatas, 4 francos los 6 kilogramos.

En el mercado ha aparecido un nuevo producto, el asno, que se vende á 80 céntimos el kilogramo. El pescado del Sena abunda bastante, así como las legumbres, pero sube, no obstante, su precio de día en día.

La autoridad se ha apoderado de una inmensa cantidad de cebada almacenada en una cervercería del barrio de Saint-Honoré y abandonada por su dueño, prusiano de origen.

Refiérese que en uno de los últimos dias en casa de Mr. Julio Favre se pusieron para almorzar tres chuletas para siete personas. Sobre quíen las habian de comer, nadie las tocó, y volvieron á la cocina.

En Tours causan grandes recelos los movimientos del ejército prusiano que opera en las orillas del Loire.

Se teme que el enemigo, cruzando una comarca llena de bosques, avance atrevidamente sobre Blois, pase el Loire por el puente de esta ciudad, y se corra sobre Tours por la orilla derecha, combinando su movimiento con el del cuerpo de ejército que amenaza á Vendome y opera en el valle del Loir.

El corresponsal de La Independencia Belga en el cuartel general del rey de Prusia escribe desde Versailles, que tanto la clase obrera como la del campo toman cada día una parte más activa en la guerra é inquietan seriamente la retaguardia del ejército alemán. Añade, que los habitantes que se habian quedado en sus casas, se escapan por la noche para ir á reunirse á los tiradores francos de los bosques.

Si hemos de creer á las versiones prusianas, el mariscal Bazaine se ha convencido, despues de los

combates que desde el 5 se prolongaron hasta el 9, de que le es imposible á su ejército romper el círculo de hierro que le rodea, y desearia capitular con buenas condiciones antes de que la falta de víveres le obligase á entregarse á discrecion.

Los que creen en esta eventualidad dicen que aun cuando á costa de pérdidas inmensas y dolorosas los franceses lograsen salir de Metz, se encontrarían perseguidos por fuerzas triples á las de Bazaine, y sobre todo sin víveres.

Todo esto es verdad; pero no os de creer que teniendo Bazaine víveres y 100,000 hombres piense en capitular en los momentos mismos en que Bourbaki toma el mando de las tropas que se reúnen en el Norte y que el pueblo francés hace un último y desesperado esfuerzo para salvarse, peleando heroicamente en París.

CARTAS DE PARIS.

Paris 9 de Octubre de 1870.

Sr. Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.

Los efectos que ha producido el fuego de la artillería de los fuertes el día 6, y sobre todo los disparos del Monte-Valeriano, han sido terribles, y las inmediateces de París, admiración de cuantos las han visitado, principalmente en verano, se han de sentir por tanto tiempo. Tristes efectos de la guerra en la que tanto mal, ó más, hacen muchas veces los amigos como los enemigos.

Nantere, tan respetado por sus vírgenes y virtuosas roscas, es el pueblo de las inmediateces que más ha sufrido. No se ha salvado sino una fábrica de depuración de petróleo, situada en la llanura, que pertenece en otro tiempo á nuestro difunto compatriota Lillo.

Reuil ha sufrido también mucho; pero en cambio de este mal ha producido la artillería un bien; pues ha desmontado y hecho trizas todas las piezas y las obras del enemigo.

Los artilleros de marina, como hemos dicho ya, se distinguen por la destreza de su puntería que nada deja que desear. Anterior la cañonera Faury desde cerca de Billancourt, hizo pelazos un cañon prusiano que ponian en batería sobre la terraza de Meudon. Con un anteojo se distinguía perfectamente el efecto desde el Point du Jour.

Al ver la actitud que ha tomado el gobierno de la Defensa y su resolución irrevocable de aplazar las elecciones municipales de París hasta que se levante el sitio, los revolucionarios ceden. Mr. Florens, que habia presentado su dimision de jefe de batallon, la ha retirado. Los que no ceden ni cederán nunca, son Blanqui y Pyat, con Deleschuse y demás jefes de la social, á cuya cabeza está Ledru-Rollin. Sus periódicos Le Combat y la Patrie en danger, están escritos con una violencia extrema. Todos los miembros de commune, dice Ledru-Rollin, han muerto sobre el cadalso por la república, y es un deber para con los muertos el reconstituir la commune.

Pero si es esto un argumento que no tiene piés ni cabeza, hacen otros los periódicos revolucionarios de más transcendencia y que halagan á las masas. Nada se ha escrito con tanto desenfreno, ni aun en la primera revolucion; y si no echan abajo al gobierno y cuanto hay aquí creado, no será por falta de intentar.

Por ahora lo que satisface es ver que el gobierno no les tiene miedo y no cede á sus exigencias criminales; esto es ya algo.

La administracion de Correos ha despachado ya ocho globos montados y siete seis más en disposicion de partir que han salido del laboratorio de Godard. Cada dos dias saldrá uno. Están fabricando cinco más en casa de Nadar. Esto sin contar con el globo Barbés, en el que partió ayer Mr. Gambetta con su secretario. Otro globo montado partió al mismo tiempo conduciendo dos americanos que han contratado una cantidad considerable de fusiles.

Tengo esperanza de que hayan llegado mis correspondencias á manos de Vds. cuando veo en los periódicos que la administracion de Correos admite un número de periódicos en los globos. No admitiéndose más que el peso máximo de cuatro gramos, pongo en el correo diariamente una carta para que reciban Vds. dos á la vez.

Los lectores de LA INTEGRIDAD comprenderán las dificultades que ofrece este género de correspondencias.

Para interesar al público, la mayor parte de los periódicos dan noticias imaginarias que no se han de tomar al pié de la letra. Hoy mismo el Diario oficial da un mentís vergonzoso al periódico de Mr. Villemessant El Figaro. Pero esto les importa poco, con tal de que haya sensacion y se vendan muchos números.

Lo que hallan Vds. en mis correspondencias es la verdad pura y sin ambages, pues no tenemos, ni los intereses que tiene esta especulacion periodística, ni la exaltacion patriótica que á las veces les hace perder el juicio. Amigos como somos de la Francia, deseamos con toda nuestra alma que salga bien del conflicto en que los ha metido un acto ineficazmente de ligereza, de corrupcion y de abandono. Pero no por esta afecion dejaremos de decir nuestro modo de pensar y de ver con independencia y con verdad.

Lo que ha hecho y está haciendo el gobierno de la defensa nacional es grande y no tenemos palabras bastantes para aplaudir su obra.

Si llega como llegará el momento de que se levante el sitio, los que vengán á visitar á París se quedarán admirados al ver lo que aquí se ha hecho en poco más de un mes en una circunferencia de más de doce leguas cuando antes no habia nada: como todas las obras de manos francesas, no sólo estas obras defendien la plaza sobradamente, sino que están acabadas con el mayor gusto y perfeccion. El arte domina en todo aquello que sale del génio de este país que es artista por excelencia.

Con justa razon se cree que el triunfo de las armas prusianas en esta guerra, se debe no sólo al número de soldados prusianos mucho más considerable que el número de tropas francesas, sino á la superioridad de la artillería, más perfeccionada y que cuenta doble número de piezas por regimiento. Desde que se ha comprendido en Francia esta superioridad, se trabaja asiduamente en la fabricacion de

cañones del sistema prusiano Krupp que se cargan por la culata. La guarnicion de París tiene ya fabricadas aquí mismo cincuenta nuevas piezas que van á ponerse de un instante á otro en servicio activo. El ejército de París, con esta nueva fabricacion y la artillería que pasee, no necesita nada para ponerse al nivel con los prusianos.

Lo que hace falta es que el nuevo ejército que se está formando en las provincias, adopte el nuevo sistema, y la prensa de París extraña que el Gobierno no haya pensado en esto y que el Diario oficial, al enumerar el armamento que poseen los departamentos, no indique nada sobre este interesante punto, porque solo los cañones cargados por la culata podrán competir con la artillería prusiana.

Los periódicos se ocupan y hablan de la manifestacion de estos dias, y todos condenan como lo hemos hecho nosotros á los revolucionarios. Hoy nos dice La Verité, periódico bien informado, que el día 6 el maire de París, Mr. Arago, reunió en el Hotel de Ville á los maires y sus adjuntos, para consultar con ellos su opinion sobre las elecciones municipales y la Commune. Veintiseis alcaldes se pronunciaron por la eleccion inmediata contra veinticuatro. Esto prueba que están los alcaldes de París ó su mayoría en completa disidencia con el Gobierno que ha prorrogado las elecciones. Pero estos alcaldes de París, elegidos en el calor de la revolucion, son tan puros como los puros de Bleville, que traen perturbada ó cuando menos amenazada la tranquilidad pública, tan necesaria en los momentos presentes.

Ayer por la tarde hicieron los puros otra manifestacion, dando su paseo habitual á la plaza de la Concordia. Iban sin armas y llevaban coronas y flores á la estatus de Strasburgo. Luego vemos en los diarios que si ha retirado su dimision Mr. Florens, como hemos dicho, no es, como se creia, porque cede ante la necesidad del momento. Por la carta que ha dirigido al general Thiers se puede juzgar de este hombre y de lo que piensa. Dice así la carta. Lleva la fecha del 7.

«Señor general: A pesar de que he aceptado mi dimision, me veo obligado, para conservar la paz y el órden en París, á conservar mi mando. Es inútil decirnos que no desisto en nada de mis reclamaciones y que el pso que hoy está convocado con todo mi estado mayor.»

Pero si este es un hecho incontestable, por el que se ve que los revolucionarios no se enmiendan, también es cierto que la mayoría está harta de ellos y que si llega el caso han de darles una severa leccion. Dice la France que el correo de España portador de despachos de su Gobierno, ha avanzado hasta el Carrefour Pompadour y ha solicitado vanamente la autorizacion para pasar adelante. El oficial prusiano que mandaba la fuerza, se ha dirigido á él para decirle que si se presenta de nuevo será fusilado.

La satisfacción tanto á la opinion pública la disposicion del gobierno de prorrogar las elecciones municipales, y de oponerse abiertamente á los revolucionarios, que la renta francesa del 3 por 100 subió ayer á 53. Dos por ciento de alza en un dia. Pero cómo no ha de oponerse la gente sensata á las pretensiones de Blanqui, Pyat, Deleschuse y Ledru Rollin. Llamen esto reaccionarios á Rochefort y al periódico Le Temps. Orleansistas á Mr. Favre y Gambetta. Dicen con claridad que deben reproducirse las sangnarias tradiciones de Marat y las matanzas de Setiembre del 93.

También ha hecho efecto la fliptica del Gobierno al Figaro. Este periódico va á cesar su publicacion porque no se vende y pierde mil francos diarios. Es verdad que las empresas periodísticas están todas perdidas con el sitio, pues no venden para las provincias y en la capital se leen con preferencia papeluchos que cuestan un sueldo y dan las noticias de la guerra. Los café dejan la suscripcion porque todos están en pérdida. Bignon, que era uno de los más concurridos, no dice que pierde 500 francos diarios. Fortoni nos dice que pierde 200 y así los demás.

Nuestro dentro de casa tenemos la prueba, porque nuestro círculo, que tenia una entrada de 300 francos diarios, no ha recaudado un solo franco en un mes.

Seguimos fastidiados con la cuestion alimenticia, pues hasta ahora no se ha podido arreglar la reparacion de la carne y continúan las cocineras haciendo cola desde que amance y las mas no logran nada. Ofrecen que darán los boletines de racion dentro de tres ó cuatro dias, por el trabajo inmenso de detalle en que se ocupan las oficinas de la municipalidad.

Los periódicos de esta mañana dan pormenores de la manifestacion abortada el día de ayer, provocada por la prensa revolucionaria y sus jefes: acudieron al Hotel de Ville muy pocos y tuvieron que retirarse. La cuarta compañía del batallon 146 de la Guardia, puso preso á su comandante Sapin y lo llevó al Estado Mayor General, denunciando que este comandante habia reunido un número de Guardias nacionales y propuesto el tomar el Hotel de Ville por la fuerza. A esta proposicion los Guardias nacionales respondieron conduciéndolo á la plaza de Vendome, donde están las oficinas de Estado mayor de la Guardia nacional. También dan un boletín de la guerra firmado por el general Duerot, fecha 8. Dice este boletín que hicieron una expedicion sobre la Malmaison (antigua residencia de la reina Cristina).

Este palacio ha quedado medio destruido por las bombas del Monte-Valeriano.

Esta expedicion á las órdenes del general Martenon llegó hasta la Malmaison pasando por Nantere y por Reuil. Rompieron con un petardo la muralla y penetraron en el parque por la brecha. El enemigo habia desaparecido. Los tiradores avanzaron hasta Bougival y las alturas de la Fouchere.

No hemos visto sino alguna caballería, ni hemos percibido más que el humo de algunos cañonazos que tiraban sobre la nuestra, formada en la batalla en la llanura de Reuil. Mientras hacíamos esta operacion por la izquierda, el comandante Riveaux con alguna fuerza avanzó en la llanura de Genevilliers hasta las orillas del Sena y tuvo una accion con los tiradores enemigos emboscados entre Bezous y Argenteuil. Esta tropa, que ha entrado en fuego por primera vez, se lo sostenido bien á pesar de algunas pérdidas, pues ha tenido dos hombres muertos y

once heridos. La actitud de las tropas es excelente. No hay otras noticias de la guerra. El tiempo está cubierto, y ayer como esta mañana llueve constantemente, lo que imposibilita toda operacion militar.

El diario oficial da cuenta de la manifestacion de los puros en el Hotel de Ville. El gobierno, dice, no ha desplegado fuerza alguna, confiado en la sensatez y en el patriotismo de la poblacion.

A la una y media se formó en la plaza del Hotel de Ville un grupo de 400 personas que gritaba: viva la commune. A las dos el 84 batallon de la guardia nacional, mandado por Bixio vino á desplegarse en coridon sobre dos filas en la fachada del Hotel. Este movimiento atrajo algunos curiosos, y continuaban los gritos con alguna intensidad. La masa del pueblo se manifestaba indiferente á estos gritos y provocaciones. En esto llegó al general Trochu á caballo y sin escolta.

Pocos momentos más tarde llegó también el general Tamisier, y el público dió vivas á la república y al gobierno. Los revolucionarios, al ver esta actitud de la guardia nacional y del vecindario, se retiraron. El gobierno ha conseguido un verdadero triunfo y puede decirse que se ha afirmado en la opinion.

Paris 17 de Octubre de 1870.

Sr. Director de LA INTEGRIDAD NACIONAL.

El Diario oficial de ayer 16 nos da noticias del mundo del que vivimos separados hace un mes, y por lo que resulta de ellas, no auguramos nada bueno para el porvenir. Siempre hemos sometido la salvacion de París á la conducta que observen las provincias, y las noticias á que nos referimos no revelan que la Francia esté poseída del fuego sacro que á principios de este siglo salvó á España de la invasion de los ejércitos extranjeros. El general Trochu ha sabido imprimir á la defensa nacional su ardor para llevarla al estado en que hoy se encuentra de armamento formidable segun hemos espacion en este lugar, calmando al mismo tiempo las pasiones políticas que pudieran entorpecer la accion militar.

En Tours, los delegados del gobierno de la defensa, Mr. Laurier, Mr. Glais Bizio y Mr. Cremieux, hacen, por lo que se ve, todo lo contrario de lo que hace París. Como buenos abogados, piensan que fomentando la revolucion, agitando las pasiones y recibiendo con los brazos abiertos y grandiosamente á ese triste hombre político que se llama Garibaldi, van á combatir á los ejércitos de Moltke, y la Alemania coaligada que ocupa una cuarta parte del territorio francés.

Quien conozca la nulidad política de Mr. Cremieux y Glais Bizio, y la fatuidad de Mr. Laurier, no se sorprenderá de este resultado. Es dudoso para nosotros que la energía y el talento de Mr. Gambetta puedan enmendar las tonterías que hayan podido hacer en el mes que ha transcurrido.

Además, nunca ha sido más cierto que ahora en Francia el dicho de Beaumarchais. Necesitábamos, dice Beaumarchais, un maestro de baile, y nos envían un maestro de matemáticas. Cuatro abogados hay ahora en Tours para oponerse á medio millon de alemanes que asedian á París con armas de una perfeccion desconocida, y tienen por aliado á Garibaldi. Lo que se necesitaba en esta ocasion no eran abogados más ó menos ilustrados, sino hombres de genio sin pasion alguna política, decididos á salvarse y salvar á su país.

A favor de esta resolusion, París ha conseguido preparar una defensa que de cualquiera manera que esta guerra termine hará honor á su resolusion y su energía. Si creen los bordeleses que con fabricar moneda con el effigie de la república ó los habitantes de Lyon con el establecimiento de la Commune han de salvar á su país de la invasion, se equivocan mucho.

Para salvar á este país de la invasion es preciso la unidad de accion que no solo pondría, en juego las fuerzas nacionales, sino que acabaría por atraerse las simpatías de la Europa, como obtuvo la España con su heroica defensa á principios de este siglo.

Teniamos muchas dudas sobre lo que pudieran hacer en Tours los delegados del Gobierno, conociendo como conocíamos su nulidad y sus pasiones políticas. Ahora casi desesperamos del éxito. Los hombres de bien (lo diremos de una vez para siempre) dentro y fuera de París más miedo tienen á la República roja y á los socialistas, que á los prusianos. La Francia no puede perecer sino en manos de los revolucionarios que son por remate de cuentas los que nos tienen donde estamos, haciendo posible en Francia el imperio. Las provincias y la capital no han votado por el imperio sino para oponerse á la anarquía y á los hombres de la escuela de Garibaldi, festejado por el Gobierno de Tours.

De todas las noticias que hemos recogido del exterior, la más probable nos parece la que dan los periódicos ingleses, de las baterías que han establecido los prusianos en la meseta de Meudon y en las alturas de San Cloud, y las nuevas granadas Krupp que han mandado al servicio del ejército sitiador, que miden tres piés y necesitan una carga de setenta libras de pólvora. Esta noticia coincide con el terror de los prisioneros prusianos que anunciaban la llegada de los cañones de 95, y pedían por favor no quedarse prisioneros en los fuertes.

Para consolarnos de esta perspectiva, un periódico nos da un despacho del Times del 9, en el que se da cuenta de que Garibaldi ha sido acogido en Tours por aclamaciones unánimes, que apenas ha llegado, ha pasado una revista con el decrepito Mr. Cremieux á un batallon de tiradores y que despues de pasada la revista se han echado en brazos el uno del otro los dos viejos con la mayor emocion.

Esto es burlarse verdaderamente del sentido común y de los nobles verdaderos que está haciendo la capital de la Francia para obtener una paz honrosa de los enemigos. Seguramente que se han de leer con desprecio estas locuras y que los revolucionarios han de caer en ridículo á los ojos de la Europa, que mira con reflexion y sangre fría lo que está pasando en este desgraciado país.

Mientras esto pasa en Tours, hoy el Diario oficial nos ha tasado la carne de caballo que es algo más abundante que la de vaca. A nosotros no nos han dado para el círculo más carne que para los hombres del servicio. Diez raciones de cien gramos, peso que equivale á tres onzas del peso castellano y no tendremos carne todos los dias.

Hace cuatro que no se pone queso en la mesa y no se encuentra a precio alguno.

En el mercado de pescado no se vende sino carne de caballo.

Hay, es cierto, un comercio establecido de carne de vaca y de carnero, pero se paga esta carne muy cara.

Ayer domingo recorrimos la ciudad para ver si podíamos dar con alguno de los quesos de Holanda que la municipalidad ha vendido, y no hallamos uno solo.

Tendremos dentro de poca que suspender las comidas en el club, por falta de cierta clase de víveres. Desde mañana no se dará carne en el desayuno y no se servirán sino huevos y legumbres.

Vamos pues á entrar en la época del ayuno forzoso, aunque hasta ahora lo hemos pasado bastante bien. Pueden Vds. figurarse que con tres onzas de carne diarias se puede vivir, pero nada más.

Esta mortificación, la ruina de las familias, los incendios y la muerte que nos rodea, es soportable cuando se camina á un fin seguro y conocido; cuando los pilotos que nos dirijen saben adónde van, como asegura el general Trochu en la circular á los alcaldes de París, de que ya no hemos hecho cargo.

Nosotros no dudamos que el general tiene un plan de guerra que puede conducir á este país á un puerto seguro para facilitar una paz honrosa. Pero lo tiene Mr. Glais Bizaín? ¿Lo tiene Mr. Cremerieux? El primero ha sido conocido por una especie de payaso en el cuerpo legislativo, y el segundo pasa por ser un pobre hombre, buen abogado y nada más.

En cuanto á Mr. Laurier, no hemos oído hablar nunca de él hasta que fué representante del Banco de París en Madrid para el monstruoso empréstito Figueroa.

No serán pnestos hombres, ni la política desca-bellada de Garibaldi, ni sus principios los que han de salvar la Francia de la invasión germánica. ¿Podrá secundarle el joven ministro del Interior? El país ha de responder á esta pregunta que nos la hacemos todos por aquí.

Si el plan que seguramente tiene el general Trochu, como decimos, no es apoyado eficazmente por las provincias y la fracción que en Tours compone el gobierno de la defensa, este plan, por perfectamente concebido que haya sido, no dará más resultado que aumentar los sacrificios que está haciendo este país, que son inmensos y se aumentan todos los días.

Es posible que nos equivocamos en este juicio, y que el ejército de socorro se levante y venga á libertarnos del círculo de hierro que nos rodea; pero no nos alienta el ver que Lyon toma la defensiva, ni damos grande importancia á los 27 prisioneros prusianos que ha hecho el ejército de Orleans.

Estas noticias que tenemos llegan al 12 del corriente y las sabemos por un periódico de Ronen. Como todo lo ignoramos, no hacemos más que conjeturas.

Sin embargo, si hubiera un alzamiento general y en masa de la nación, no se estarían tan tranquilos los prusianos en los alrededores de París preparando su ataque y sus paralelas contra los fuertes.

Esto nos parece demasiado claro para hacernos ilusiones.

Bien conocidas son nuestras simpatías por este país, pero la mayoría no transigirá nunca con esta fracción de hombres que en Francia siguen con Garibaldi las doctrinas de Lieja y de Ginebra. Cualquiera cosa han de preferir á esta dominación los franceses, porque sería más sangrienta y más disolvente que la primera república, y traería males sin cuento á la Francia y á la Europa.

Para justificar nuestra imparcialidad debemos decir que la mayoría de la prensa de París no es de nuestro modo de pensar, y halla que las noticias recibidas de las provincias son satisfactorias. Piensan en París que los dos ejércitos que se anuncian que están formando de 80.000 hombres, el uno para venir en socorro de esta plaza y el otro para apoyar á Bazaine, con otras fuerzas, darán un resultado eficaz.

Hay, pues, confianza, y como la defensa de París es, según hemos dicho repetidas veces, muy imponente, y tienen confianza en el bizarro gobernador que manda la fuerza, hay grande animación. Por otra parte el general Trochu anuncia que tiene su plan y que lo sigue bajo su responsabilidad. Pronto comará la ofensiva, y si las provincias imitarán á París nuestros temores desaparecerán.

Respecto á la política hemos dicho ya nuestro modo de pensar.

Respecto de la guerra el general Molke sigue en París el mismo plan que en Metz: tienen los alemanes una y otra plaza estrechamente bloqueada por diferentes líneas, que hasta ahora no ha podido romper el general Bazaine, y ha de entrar en el plan del general Trochu el romper las que circunvalan á París. El general Trochu cree que podrá intentar con éxito antes que pase mucho tiempo.

Todo el día de ayer domingo y esta mañana ha llovido á torrentes, acompañando á esta lluvia un furioso venturrón que impide la salida de los globos correos.

Los boletines militares dicen lo siguiente. El primero es del día 16 por la mañana. Ayer algunos obuses se han lanzado desde el reduto de de la Faisanderie sobre el punto de observación de los prusianos, al Norte de Champigny y sobre otro punto. Dos han penetrado en la casa ocupada por el enemigo. Algunos cañonazos se han tirado de la Gravelle y de Charenton sobre Bonneuil, Montmedy y Pompadour. No se percibe movimiento alguno. Los tiradores, colocados en una emboscada, de noche, en Creteil, han sido atacados esta mañana á las cinco por un pelotón de prusianos que los han rechazado. Estos hombres han traído al fuerte de Charenton un prisionero herido.

El segundo parte es del día 16 por la noche. Dice así: En el parte sanitario sobre el combate de Chatillon, el general Blanchard había omitido citar la parte considerable que el 42 de línea había tenido en el ataque de este pueblo. Nos envía la nota siguiente: «El 42 había recibido la orden de formar la reserva de una división con un batallón de móviles de l'Aube y se colocó en las casas llamadas la Baraque».

Desde que principió el fuego, viendo la resistencia del enemigo, di la orden á tres compañías del primer batallón de marchar, así como á tres compañías, hacia el centro del pueblo de Chatillon y las del 2.º batallón entre Clamart y el pueblo para apoyar vigorosamente las tropas desembarazadas. La primera columna se avanzó rápidamente en el pueblo bajo las órdenes del comandante Charpentier que rechazó al enemigo hasta la segunda barricada que ha sido tomada por el teniente Léca á la cabeza de sección é hizo 16 prisioneros, entre ellos dos oficiales. En este momento la defensa acentuada por la llegada del refuerzo, obligó á la columna á detenerse. Esta concurrió con el general Susbille al ataque regular de Chatillon por la rampa de Clamart. Estas tres compañías tuvieron 15 heridos y 3 que han desaparecido. Las tres compañías del 2.º ba-

tallón bajo las órdenes del comandante Landrut, marcharon sobre la derecha y atacaron el fuerte de Chatillon por la rampa de la vertiente de Clamart.

Llegados que fueron á 400 metros del fuerte, los detuvo con fuego vivo de mousquetaría y una batería de cañones, esta columna tuvo cinco heridos de los cuales tres lo han sido muy gravemente.

El *Diario Oficial* publica una memoria del estado mayor diciendo que en el momento en que el sitio de París parece que definitivamente pasa de la defensiva á la ofensiva y el gobierno cree responder al voto público dando cuenta del esfuerzo inmenso que ha hecho para poner en estado de defensa una plaza que parecía indefendible y que es hoy, según su propia espresion, *veritablement impenable*.

Segun esta memoria, 69 entradas tenía la ciudad, algunas de 80 metros que se han cerrado y en algunas se han hecho otros tantos redutos. Se han destruido las casas de la zona militar. No había ni abrigos, ni plataformas, ni almacenes de pólvora, ni casamatas, ni ninguna defensa accesoria, y el genio militar lo ha creado todo.

El cerrar las 69 puertas y colocar los puentes levadizos, ha necesitado el trabajo constante de once mil obreros. Sobre las murallas y en los fuertes, todo faltaba para construir las traviesas y los abrigos: así es que se han empleado dos millones de sacos de tierra para coronar los parapetos. 70 almacenes á prueba de bomba se han construido para recibir la pólvora y material de defensa.

Luego hace la reseña de los trabajos en el *Priat du jour*, en Billacourt, la transformación de la alcantarilla en hornos de minas bajo el suelo de Billacourt, de Boulogne, de Nevilly, de Clichy, etc., etc., de los aparatos eléctricos de una potencia considerable para el servicio de los fuertes. Los trabajos que se han hecho de Vitry á Issy, de Saint Denis al canal de l'Oureg, en los redutos de Granville, la Faisanderie y los fuertes que se suceden hasta San Denis; los de los pueblos de Noisy, Romg, Nognet y la nueva línea que se estien le del Sena á la Marne pasando por Maisons Alfort.

No se han necesitado para esta obra menos de ochenta mil obreros, que representan un movimiento de tierra incalculable á pesar de las dificultades con que ha habido que luchar: el cuerpo de artillería que sirve la plaza, asciende á 13.000 hombres.

La artillería colocada en batería sobre las murallas y los fuertes es de 2.140 piezas. Hay tres millones de kilogramos de pólvora. La provision de proyectiles cuenta 530 para cada pieza de grueso calibre. Se fabrican dos millones de cartuchos por semana. Todos los fuertes de la orilla derecha han recibido piezas de grueso calibre.

Este documento es muy interesante y mañana continuará con el resumen de los trabajos públicos.

La tasa de la carne de caballo que ha fijado el ministro de Agricultura y Comercio es como sigue: Filet y fauxfilet 1 franco 80 el kilogramo, Fende: la presa 1 franco 40 céntimos; cualquiera otro pedazo de carne 80 céntimos el kilogramo.

MADRID 24 DE OCTUBRE DE 1870.

Los telegramas que en otro lugar publicamos, nos dan cuenta de varios hechos de armas de no mucha importancia, pero que vienen á probar que, vencedores ó vencidos, los franceses van saliendo del estupor que produjo en ellos la serie de victorias ganadas por los prusianos desde Wissemburgo hasta Forbach.

Tambien nos dicen que el general Boyer, parlamentario enviado por el mariscal Bazaine al cuartel general del rey Guillermo, ha marchado á Londres con objeto de celebrar una conferencia con la emperatriz. No olviden nuestros lectores que el general Bourbaki, jefe de la guardia imperial, fué mandado llamar en nombre de la esposa de Napoleón, salió con un salvo-conduto prusiano, estuvo en Inglaterra, y á todo era falso ó el bizarro militar ha preferido su país á la dinastía, porque se ha presentado al gobierno de Tours y han sido utilizados sus servicios.

Es posible que el general Boyer haya sido víctima del mismo engaño, y que su viaje á Londres obedezca á algun plan concebido por Mr. Bismarek. El vencedor de Sedan prefiere sin duda alguna estipular la paz con la emperatriz-regente, á tratar con el Gobierno de la defensa nacional, y hé aquí por que favoreció la salida de Bourbaki, y ha favorecido recientemente la del general Boyer en la esperanza de conseguir que nuestra angusta compatriota entregue á su hijo á un general de los que fueron más fieles al imperio, y que este quiera llevarlo á Metz y hacerlo proclamar, promoviendo la guerra civil.

Dudamos que consigan nada de esto los diplomáticos del cuartel general prusiano, porque el patriotismo de que está dando pruebas Bazaine, es una roca contra la cual se estrellañ todas las intrigas de los enemigos de Francia. Desde luego presumimos que el general Boyer no ha ido á Versalles con objeto de proponer la capitulación de Metz, y no podemos comprender que, como parece creerlo nuestro ilustrado colega *La Epoca*, se hallen de acuerdo los sitiados y los sitiadores y se explique de esta manera que los primeros se apoderen de los víveres de los segundos en sus frecuentes salidas.

Primeramente: una plaza como la de Metz, que es de las primeras del mundo, defendida por más de cien mil hombres mandados por guerreros denodados, y abastecida para mucho tiempo de víveres y municiones, no ha menester rendirse, porque puede resistir mucho tiempo todavía á los invasores, y detener delante de sus muros á un cuerpo de ejército de más de doscientos cincuenta mil hombres que, hecha la capitulación, bastarían para destruir los que están formando los franceses en el Norte, en el centro y en el Sur.

En segundo lugar es muy creible que saliendo de la plaza 80.000 hombres, al amparo de los fuertes, puedan conseguir ventajas y apoderarse de víveres. Lo que no sería verosímil es el príncipe Federico Carlos estuviera de

acuerdo con Bazaine para que le matara mil-lares de soldados y le arrebatase unos víveres que hacen suma falta á los sitiadores, cuyo estado, según confesion de los mismos periódicos alemanes, deja mucho que desear.

Hé aquí lo que ha dicho el conde de Keratry, enemigo personal de Bazaine, en un discurso pronunciado á su paso por Burdeos:

«Metz no está ya bloqueado y comunica directa y libremente con Thionville; Bazaine ha introducido en la plaza tres inmensos trenes de víveres y municiones, se dispone,—y acaso lo haya conseguido ya,—á bloquear al ejército prusiano bajo los muros de la ciudad.»

Creemos que haya mucho optimismo en las palabras del ex-prefecto de policía, pero es evidente que no es tan desesperada la situación de los sitiados ni se hallan tan faltos de patriotismo que necesiten ó quieran entregarse á los enemigos de Francia para hacer imposible la defensa de París y de los Departamentos.

Por otra parte *Le Français*, que pasa por estar bien informado, publica lo siguiente:

«Segun noticias que merecen nuestro crédito, podemos afirmar que se ha tratado seriamente en el cuartel general prusiano, de levantar el sitio de París y tomar la dirección del Este. No se ha discutido este asunto con el objeto de suspender la lucha sino en la esperanza de hacer creer á nuestros generales que la falta de provisiones y el temor de una campaña demasiado larga, eran la causa de la retirada de los ejércitos enemigos.»

«El general Molke esperaba decidir á nuestros generales á que le persiguieran en su retirada, dejándoles entrever una victoria fácil sobre tropas desmoralizadas en la apariencia; después haciéndoles frente de pronto, tomaría la ofensiva. Trataba de derrotar entonces al ejército francés en campo raso con sus fuerzas superiores, á ejemplo de lo hecho con nuestros ejércitos del Rhin, y de entrar definitivamente en la capital desmoralizada por tan continuados reveses.»

Por nuestra parte lo que creemos es que esta vez no serán ineficaces las gestiones pacíficas que está haciendo la diplomacia inglesa en Tours y en Berlin, y en las cuales debieran tomar parte el Gobierno de Madrid y otros.

Francia desea la paz siempre que la paz no la deshonre: Prusia empieza á estar cansada de tantas y tan caras victorias, y teme, dada la vigorosa resistencia que organizan los invadidos, que el triunfo definitivo venga á costarle todavía rios de sangre y de dinero.

Si los vencidos se arruinan, es indudable que no se arruinan menos los vencedores. ¡Dios quiera que los beneficios de la paz pongan pronto término á tantas y tantas calamidades!

La discusión del presupuesto municipal de Madrid está dando lugar á que se descubran algunas cantidades que se gastaban lastimosamente en cosas innecesarias, pero que estaban aprobadas, y hoy son combatidas por los mayores contribuyentes.

Uno de los motivos de más ardiente discusión, y contra lo que se subleva la inmensa mayoría de la junta, es la enorme cifra de NOVENTA MIL Duros que se invierte en oficinas y gastos ordinarios que origina la milicia nacional de Madrid.

No es el momento de debatir si esta institución es ó no necesaria cuando existe un ejército permanente para defender el orden y las leyes, y además un inmenso cuerpo de orden público para la policía de las poblaciones. Pero lo que salta á la vista es que siendo una milicia voluntaria cuyos servicios no son exigidos ni por el Estado ni los municipios, tengan que costear los contribuyentes y la masa general de los vecinos los gastos que origina anualmente. Los que creen un credo para su partido tener esos cuerpos de paisanos armados, ¿por qué no los costean de su propio peculio? ¿Por qué han de gravar los fondos municipales, destinados á otras atenciones más perentorias y justas? ¿No tienen el ejemplo de lo que pasa en Inglaterra con sus cuerpos de voluntarios, donde no irrogan el menor perjuicio al presupuesto?

Nosotros creemos, y con nosotros todos los que se lamentan del estado de penuria del Ayuntamiento de Madrid, que ni un solo céntimo debe quedar consignado en su presupuesto para tal atencion, y que deben desaparecer el numeroso personal y el Estado mayor que existe, constituyendo oficinas completamente inútiles, y que no son más que un pretexto para disponer de otros tantos empleos del todo innecesarios.

Enhorabuena que los ciudadanos se armen si creen eso una garantía para defender la libertad cuando se vea amenazada; pero no vemos una sola razon para ese militarismo *civil* que aquí se fomenta, ni para estar molestando frecuentemente con ejercicios y marchas á los honrados menestrales ú obreros, precisamente en el sólo día de descanso que tienen á la semana, ó privándoles de un día de jornal para sus familias, que tienen que perder cuando están de guardia.

Por eso es sensible una organizacion que, despues de irrogar pérdidas efectivas á los voluntarios pobres, grava en 90.000 duros á los contribuyentes de Madrid, que con justísima razon se resisten á tal aumento en el presupuesto, que sólo redunda en beneficio de los afeccionados á jugar á los soldados en ejercicios y paradas.

En análoga situación se encuentra la cifra destinada á redencion de quintos. Si todos los ciudadanos están obligados á servir á la patria cuando los llame la ley, no es justo que los que han quedado libres en el sorteo se sacrifiquen

pagando el rescate de los que han sido declarados soldados, que no á otra cosa equivale gravar á todos los contribuyentes con cantidades que los verdaderos obligados no han podido satisfacer para su redencion.

Vigentes las quintas, no se comprende que pueda subsistir el sistema sostenido por algunos concejales; más valdría en ese caso suprimirlas, y votar una cantidad alzada anual para dar primas de enganche á los soldados voluntarios; esto sería ménos ocasionado á complicaciones, á gastos de sorteo, y ahorrarían las angustias de la incertidumbre á las familias que sufren esa triste suerte.

Pero mientras exista el servicio obligatorio, no parece que debe renunciarse á lo que se ha hecho estos dos años últimos, y dejar que cada cual corra la buena ó la mala suerte que le toque al cumplimentarse la ley de reemplazos.

Sólo de esa manera y castigando otros servicios inútiles es como el vecindario de Madrid podrá verse libre del reparto vecinal que lo amenaza, ascendente á 40 millones de reales, sin contar con los derechos de puertas; es decir, la capitacion bajo su más horrible forma, y además los consumos.

En una palabra: si se aprueba el presupuesto tal como se presentó por los neo-economistas municipales, será preciso emigrar de Madrid.

Por el correo de hoy hemos recibido otras seis cartas de nuestro ilustrado corresponsal de París, de las cuales dos corresponden á los días 16 y 17 del corriente y cuatro á fechas mucho más atrasadas. En otro lugar de este número hallarán nuestros lectores la carta del 17, juntamente con otra del 9 que tuvimos que retirar el sábado estando ya compuesta, á causa de la excesiva abundancia de originales. Mañana publicaremos la del 16 y continuaremos dando, ya sea íntegra, ya, en orden inverso al de sus fechas, en extracto, doce cartas que aún tenemos inéditas de las *ventimueve* que hemos recibido en el espacio de ocho días.

No carecen de importancia las siguientes líneas que tomamos de una correspondencia de Berlin publicada por la *Independencia Belga*, cuyo corresponsal es sabido que está siempre muy bien informado:

«A pesar de las afirmaciones de los periódicos florentinos, se duda mucho en nuestros círculos bien informados de la verdad de los rumores relativos á negociaciones habidas últimamente sobre la candidatura del duque de Aosta para el trono de España. Las negociaciones que el Gobierno español había entablado en Florencia sobre este asunto, tuvieron lugar al principio de 1867 y no dando resultado alguno, como ya sabemos, á causa de las vacilaciones del rey Víctor Manuel.»

El general Cialdini volvió á ocuparse de este asunto poco tiempo despues; pero, en vez de proseguir con insistencia hasta conseguir la candidatura del duque de Aosta, cambió de repente y favoreció la del duque de Génova, quien, por su menor edad, no podía obtener mayoría en el seno de las Cortes. Tal vez no desagrado esta última tentativa al emperador Napoleón que protegiendo al príncipe de Asturias, no podía menos de aprovecharse de una agitación estéril á favor del duque de Génova.

Es posible que el general Cialdini haya pensado de nuevo, por cuenta propia, en sondear el terreno para el duque de Aosta; pero hay motivos para creer que no ha vuelto á entablarse recientemente ninguna negociacion oficial sobre este asunto.»

Es imposible discutir cuando no se precisan las ideas, ó se tergiversan las de nuestros contendientes. Esto es lo que hace con LA INTEGRIDAD nuestro apreciable colega *El País*. Había sostenido este diario la necesidad de las reformas en Cuba; y contestamos nosotros que combatía una fantasma; que en la necesidad de las reformas todos estábamos contestes; y que no de ahora, sino hace treinta años se habían impreso obras voluminosas pidiendo esto mismo, y proponiendo las que debían hacerse en todos los ramos de la Administración ultramarina. Que la cuestion no era, pues, la de pedir reformas, sino la de saber cuáles, cómo y cuándo habían de hacerse. De todo esto se desentiende nuestro colega, para echarse por esos cerros de Dios, y decimos que somos absolutistas, y que no queremos las reformas. ¿Qué podemos contestar á argumentos tan contundentes?

El País nos dice, que como no es legislador, no tiene que discutir los términos en que han de hacerse las reformas. Nosotros estábamos en un error, y creíamos que la verdadera mision de la prensa era la de ilustrar á los legisladores y al Gobierno; ahora sabemos que los legisladores son los que han de ilustrar á la prensa. Es verdad que en el caso presente la opinion, según nos dice, está ya ilustrada por el informe emitido por los representantes de Cuba. Tendríamos curiosidad de saber, ¿á cuál de los varios informes emitidos por aquellos se refiere? ¿Es al que han redactado y suscrito con otros muchos de sus compañeros los señores Morales Lemus y Echevarria, dignísimos miembros, y presidente el primero de la difunta Junta insurrecta de Nueva-York? Lo que estos señores desaban ya lo sabemos despues que han arrojado la *cartera de reformistas*, para declarar enemigos irreconciliables de España. Si esta es la punta que quiere nuestro apreciable colega para las futuras reformas, nada tenemos que objetarle.

A propósito del Sr. Morales Lemus, nos hace casi un crimen de que le hayamos atribuido la redaccion del informe del Sr. general Dulce, por el notable agravio que inferimos á la me-

moria de tan ilustre patricio. Será la primera vez que se haya considerado como una injuria decir que los ministros y otros altos funcionarios no son los redactores de la inmensa mayoría de los decretos, órdenes y exposiciones que los preceden y salen en su nombre. Todo el mundo sabe que estos altos funcionarios no tienen tiempo para esto: mas de aquí no se infiere que las ideas en ellos emitidas no sean conformes con su criterio. Lo que nosotros hemos querido indicar al recordar esta version de la *crónica secreta*, fué manifestar la confianza que inspira al Sr. General Dulce la sinceridad aparente con que Morales Lemus sostenia su amor á España y que su único deseo era el de ver establecidas las reformas; para deducir de aquí lo que podíamos prometernos de los informes emitidos por dicho señor y sus dignos amigos en el seno de la Junta informativa.

Por lo demás, solicitar, como lo hace *El País*, que las Cortes se ocupen en establecer estas reformas, y oponerse á que Cuba tome parte en esta discusion por medio de sus representantes legítimos es un acto de *absolutismo*, que nunca hubiéramos podido presumir en un periódico tan sensato, ilustrado y liberal como *El País*. ¡A qué aberraciones no nos conduce á veces la pasion política!

Con el mayor placer damos publicidad al rasgo de patriotismo de uno de nuestros muy respetables amigos de la Habana, cuya generosidad y desprendimiento ha tenido ocasion de acreditarlo más de una vez desde que comenzó la insurreccion cubana, siempre á favor de nuestra causa. Hé aquí cómo lo consigna *La Voz de Cuba*:

«El Excmo. Sr. D. Mamerto Palido dice al excelentísimo Sr. Gobernador Superior político en comunicacion de fecha 23 del actual lo que sigue:

«Excmo. Sr.—El vapor español mercante «Nuevo Carolina» perteneciente á la sociedad de que soy Gerente, ha sido ocupado por orden del señor comandante militar de la jurisdiccion de Trinidad y puesto á las órdenes del señor capitán del puerto de Casilda para prestar un importante servicio á la causa nacional el día 17 del mes actual, cuando en su viaje de las Tunas á Batabanó hizo escala en el mencionado puerto de Casilda. Para el expresado servicio, el vapor «Carolina» estuvo detenido en su viaje y á las órdenes del gobierno, 25 horas desde la una de la tarde del 17 del actual, hasta las tres de la del siguiente día; trasportó próximamente 120 hombres de Casilda á Yarayabo y como 250 en el retorno; hizo dos viajes á dicho punto y por último remolcó al vapor «Salvador» abandonado por los enemigos en aquella costa, salvándolo de una pérdida segura, por estar haciendo agua.»

La sociedad que tengo la honra de representar, no descendiendo á apreciar los perjuicios sufridos por la demora del vapor en su viaje con pasaje y carga abordo, ni los gastos de carbon ocasionados, ni los de alimentos á la tropa, voluntarios, jefes y oficiales; mayores que estas sumas le corresponderían por el salvamento de la nave y su cargamento, y por el remolque del buque al puerto de Casilda; lejos de fijar ni pedir la cantidad á que debiera ascender la indemnizacion se complace en haber tenido oportunidad de prestar servicios que consideran útiles á la causa nacional que defienden con decidido ánimo, y el expresado vapor, como los demás que la sociedad posee, los tendrá siempre V. E. dispuestos á prestar los auxilios que circunstancias imprevistas exijan toda clase de socorros del exterior á nuestros enemigos. Ruego, pues, á V. E., á nombre de la sociedad, se digné considerar como una cesion á favor del Estado, de lo que pudiera corresponderle por los servicios que el vapor «Carolina» desempeñó los días 17 y 18 del actual en la costa de Trinidad.»

Lo que de orden de S. E. se inserta en la *Gaceta* para general conocimiento y satisfaccion de los interesados, á quienes se complace en dar las gracias en su nombre y en el de S. A. el Regente del reino por tan señalada prueba de patriotismo.

Habana 23 de Setiembre de 1870.—El secretario.—*Cesáreo Fernández*»

Hemos visto la estadística del comercio exterior de la Isla de Puerto-Rico correspondiente al año de 1863, redactada de orden del Ilmo. Sr. Intendente interior, D. Antonio Belmonte. Esa interesante publicacion nos suministra los datos que ofrecemos á continuacion.

El movimiento general del comercio en dicho año da un total de 28.969,857 escudos 337 milés., correspondiendo á la importacion 17.599,378 escudos 987 milés., y á la exportacion 11.490,478 escudos 350 milés. En el total de importacion figura la Península é islas adyacentes con 3.118,533 esc. 593 milésimas; Cuba con 421,051 esc. 762 milés., y los Estados Unidos con 5.695,319 esc. 792 milés.; y en el de exportacion aparecen los mencionados países, respectivamente, con 538,534 escudos 770 milésimas; 555,533 esc., 14 milés., y 6.717,653 escudos 320 milés.

El puerto que figura principalmente en la importacion es el de la capital, con 7.468,100 esc. 759 milésimas, y en la exportacion el de Ponce, con 2,666,195 escudos 200 milés.

La esportacion de las principales producciones de la isla dió los resultados siguientes:

Azúcar, 123.414.862 libras.
Café, 16.063.431 idem.
Miel de caña, 46.619 1/2 bocoyes.
Tabaco, 2.653.955 libras.
Algodon, 841.316 idem.
Cabezas de ganado, 7.525.
Cueros, 506.125 libras.
Aguardiente, 47 1/2 bocoyes.
Durante el citado año de 1863 produjeron las aduanas de la Isla:

Por derechos de importacion, 1.323.023.724 escudos.

Por idem de exportacion, 17.713.394 escudos.

Por otros derechos, 250.644.231 escudos.

Total, 1.596.381.350 escudos.

El número de buques entrados y salidos con carga por los puertos habilitados asciende á 2.060, siendo el de los primeros 1.014 con 169.791 toneladas y 12.059 tripulantes, y el de los segundos 1.046, con 172.293 toneladas y 12.381 tripulantes. En las trete entraron y salieron 377 buques; 260 de los primeros, con 37.617 toneladas y 2.347 tripulantes, y 117 de los segundos, con 19.155 toneladas y 1.863 tripulantes.

Comparando esos y otros datos con los referentes al año de 1867 resulta lo siguiente: El movimiento comercial ofrece en 1863 una baja de 180,931 escudos 424 milésimas.

El Sr. Monlau, uno de nuestros más entendidos é infatigables escritores, acaba de publicar el Vocabulario gramatical de la lengua castellana, ó sea el diccionario de las voces gramaticales que emplean frecuentemente los alumnos y aun muchos maestros de primera enseñanza sin entenderlas.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la nueva publicación del Sr. Monlau, que además de su mérito intrínseco, se recomienda por su correcta y elegante edición, debida á las acreditadas prensas del Sr. Rivadeneira. (1)

Esta noche sale para Barcelona nuestro querido amigo, el diputado á Cortes Sr. D. Antonio Ferratges.

No es sólo en Andalucía y Extremadura donde la propiedad se siente amenazada. También hay pueblos en la provincia de Aragón donde se ataca á la propiedad sin que el atentado aproveche al dueño ni al agresor.

En Aranda de Moncayo se ha sacrificado un rebaño entero de carneros hiriéndolos á navajas por el vientre por el solo placer de arruinar al ganadero.

Pero lo más extraño del caso consiste en que el ayuntamiento de aquel pueblo, ni se apresura á investigar el origen del daño, ni busca medios para reprimirlo ni lo sucesivo.

Los vecinos de aquel pueblo piden alguna fuerza de la guardia civil para que contenga esta clase de abusos que temen se repita contra algún otro propietario.

Se ha publicado el prospecto de un nuevo periódico republicano federal que tendrá por título El Combate, y dirigido por el Sr. Paul y Angulo y redactado por los Sres. Cala, Guisasa, Córdoba y Lopez, Rispa y otros, empezará á ver la luz pública el 1.º de Noviembre.

Entre estos colaboradores efectivos figuran también los nombres de Félix Pyat, Henri Rochefort, Mazzini y Garibaldi.

El meeting abolicionista que debió reunirse ayer en el circo de Price, no pudo tener lugar por estar ausentes de esta capital algunos de los oradores que debían tomar parte en él.

El Sr. Perez Guillen parece llevar ventaja á su contrincante Sr. Molini, en la circunscripción de Liria, y el Sr. Alcalá Zamora sobre los demás candidatos que luchan en la de Motril, según los partes recibidos anoche á última hora.

El correo que debía salir para Cuba el 30 del actual no saldrá hasta el 5, á causa de que por el excesivo servicio que han tenido que hacer los vapores de Lopez, es imposible tener un buque en Cádiz antes de la fecha citada.

La Gaceta publicó ayer un resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales artículos importados en la Península é islas Baleares durante el mes de Agosto del año de 1870, comparados con igual mes del de 1863 y el de los que lo fueron en los siete primeros meses de dichos años.

La administración francesa manifiesta que desde el 13 del actual se ha suprimido la cuarentena para las procedencias de España establecida en el departamento de los Pirineos orientales por motivo de la fiebre amarilla de Cataluña.

La transmisión por la vía de La Junquera de los paquetes cerrados de España para países extranjeros ha vuelto á tomar su curso ordinario desde aquella fecha sin sufrir detención alguna en el lazareto de Porthus.

Ha sido capturado en esta capital el bandido Juan José Giral (a) Trespalos. Este sujeto, que había sido reclamado hace algunos días por uno de los juzgados de Zaragoza, por delito de homicidio, se ocultaba en Madrid desde hace algún tiempo.

Es desertor de presidio, é últimamente se había fugado también de la cárcel de Alagon.

La Correspondencia de anoche publicó la siguiente lista de las personas secuestradas en Andalucía en los últimos meses por los bandidos dedicados á aquella criminal especulación:

«D. Manuel Revuelta, de la Villa de Rio; su familia, después de secuestrado, entregó el dinero que pedían los bandidos por su rescate; pero murió á

manos de los criminales, y su cadáver no ha sido hallado aún.

D. Antonio Diaz de Bujalance, rescatado á fuerza de oro. D. Miguel Osuna, de Rambla, rescatado. D. Manuel Pedro, de la Rambla. D. Alvaro Escamilla, de la Rambla.

D. José Cabello y Luque, de la Rambla. Fué herido por los bandidos y pudo huir á su casa. D. Simon Echevarri, de Priego, ha sido secuestrado varias veces, siempre se ha escapado ileso.

D. José Cabello, de Benamejí. D. José Carreira, de idem. D. Crispin Gimenez, de Palencia. D. José Bellana, de idem. D. Antonio Fernandez, de Puentejenil. D. Pedro Ramon de Paz sostuvo una empeñada lucha con los secuestradores, y logró fugarse.

D. Juan de Mata Búrgos se salvó á caballo, y uno de los bandidos que le perseguía, se fracturó una pierna por haberle arrojado en tierra el caballo que montaba.

D. Federico Ferrando fué asesinado después que su familia entregó una buena suma á los criminales. D. Antonio Melendo logró fugarse después de hecho prisionero.

D. Joaquin Baena, se ignora su paradero, á pesar de las activas diligencias practicadas en su busca. Y por último, algunos otros, cuyos nombres no se recuerdan, pero que la mayor parte han vuelto al lado de sus familias por haber declarado los bandidos que les detenían el sitio donde los habían escondido.»

La Epoca comenta la precedente lista en estos términos, á que nos asociamos por completo: «Ningun dato más elocuente puede aducirse para demostrar el lamentable estado de la moral y del orden público en las provincias andaluzas.

La represión enérgica de tamaños escándalos era necesaria, y nosotros la hemos pedido y seguiremos pidiendo; pero entiéndase bien, creemos que puede y debe verificarse dentro de la ley, y decimos esto, porque no faltan motivos para suponer que los datos que preceden, muy interesantes ciertamente, se alegan en parte para disculpar otra lista horrible mucho más larga que la primera, en la que, á diferencia de esta, todos los que en ella figuran han sido muertos instantáneamente al emprender la fuga cuando eran conducidos á un punto á otro por la Guardia civil.

El general Trochu manifiesta siempre la misma confianza en el éxito definitivo. A una persona que le daba cuenta de la cantidad de provisiones con que se contaba y del número de días que durarían, le contestó: «Es más de lo que necesito.»

En la prueba de la ametralladora que ayer se hizo á presencia de S. A. el Regente, el presidente del Consejo de ministros, ministro de Estado, director de artillería y otros altos empleados y oficiales del ejército, ocurrió un incidente desgraciado, que pudo aún tener más fatales consecuencias.

Se estaban haciendo disparos con toda la precipitación que aquel aparato de guerra permite, y sin duda por no haber sido bien apretado el tornillo que ajusta la recámara, uno de los tiros salió por esta parte ocasionando una herida en la cara á un coronel de artillería y otra en un muslo á otro oficial de la misma arma.

Ninguna otra de las personas que presenciaban la prueba sufrió lesión alguna felizmente, no obstante su proximidad al lugar en que aquella se verificaba.

TELÉGRAMAS.

LONDRES 20 de Octubre, (á las diez de la noche).—Madrid 22 idem, á las cuatro y cinco minutos de la mañana.—El ministro de España al Sr. Ministro de Estado: «Los rumores que ayer hicieron creer en la conclusión de la paz no se han confirmado.»

BERLIN 20 de Octubre, (á las doce y veinte minutos).—Madrid 22 idem, á la una y cuarenta minutos de la mañana.—Via Cabo.—Embajada de la confederación de la Alemania del Norte: «Oficial.—VERSALLES 19 de Octubre.—La 23 división del ejército del Príncipe Real atacó ayer cerca de Chateaudun al enemigo, que contaba con 4.000 hombres; le batió y tomó la villa por asalto: muchos prisioneros: nuestra pérdida no es considerable.»

LONDRES 22 de Octubre, á las dos y treinta y cinco minutos de la tarde; Madrid id., á las nueve y treinta minutos de la noche.—Via Cabo.—El ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado: «Los rumores de paz continúan sin confirmación. Ahora se habla de las probabilidades de la rendición de Metz.»

TOURS 22 de Octubre, á las siete y quince minutos de la noche; Madrid id., á las nueve y treinta y dos minutos.—El Encargado de Negocios de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado: «El Gobierno inglés ha propuesto un armisticio á los beligerantes. Lord Lyons lo ha presentado á este Gobierno, el cual lo ha aceptado. Mr. Thiers está quien vaya probablemente á ponerse de acuerdo con el Gobierno de París sobre las condiciones del armisticio, una de las cuales es la reunión de un Congreso en aquella capital.»

BERLIN 21 de Octubre, á las doce y veinticuatro minutos de la tarde; Madrid 22 id., á las nueve y cincuenta minutos de la mañana.—Via Cabo.—Comunicado por el ministro Plenipotenciario de la Confederación de la Alemania del Norte: «Oficial.—VERSALLES 20 de Octubre.—En la noche del 19 al 20 el enemigo delante de París alarmó en los alrededores de Herவில் y las avanzadas prusianas con un cañoneo vigoroso y haciendo avanzar á su infantería. No hubo pérdidas por nuestra parte. El 17 un destacamento avanzado del Mosa ocupó á Montdidier, é hizo prisioneros cuatro oficiales y 173 guardias móviles. El 11 el Comandante de etapa comunicó que Stenay había sido tomado en una salida de Montmedy.»

BRUSELAS 23 de Octubre, á las diez de la mañana; Madrid id., á las siete y treinta y cinco minutos de la noche.—El ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado: «Los rumores que ayer hicieron creer en la conclusión de la paz no se han confirmado.»

la noche.—El ministro de España al Excmo. señor ministro de Estado: «Se recibe ahora el siguiente telegrama, que amplía el de Viena que anoche tuve la honra de transmitir á V. E.»

Tours.—Le Constitutionnel dice que Inglaterra ha resultado intervenir directamente cerca de Prusia para obtener un armisticio, y que Lord Lyons hace proposiciones en ese sentido al gobierno francés en Tours, como Lord Loftus en Berlin. El mismo periódico añade que Inglaterra obra de acuerdo con Austria é Italia, y que Rusia se halla dispuesta á proceder del mismo modo, pero aisladamente.»

LONDRES 23 de Octubre, á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la tarde; Madrid id., á las nueve y ocho minutos de la noche.—El ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado: «Se me comunica oficialmente que Inglaterra se ha dirigido á Francia y Prusia para obtener un armisticio que facilite la reunión de un Congreso que pueda tratar de la paz.» (De La Gaceta.)

LONDRES 22.—Ayer después de tres horas de combate fué rechazada en presencia del rey una salida de los franceses del Monte Valeriano. Hemos cogido cien prisioneros y dos cañones.

Tours 22.—Un despacho privado de Lila fechado de hoy anuncia que los enemigos han ocupado ayer á San Quintin después de un corto cañoneo. Los prusianos se dirigen hacia Amiens que prepara una vigorosa resistencia.

Tours 23, (á las 10 y 25 de la mañana).—Asegúrase que Inglaterra propuso el viernes á Tours y á Berlin un armisticio preliminar á negociaciones de Paz.

Despachos de Viena, Londres, y Bruselas manifiestan la esperanza de que las negociaciones obtendrán buen resultado.—Fabra.

Tours 23.—Un telegrama recibido en el ministerio y fechado en Evreux el 22 por la noche, dice: Después de haber cañoneado á Vernon por espacio de hora y media, el enemigo se ha retirado.

Ha habido un serio combate en el Bosque de Recont, que duró dos horas, siendo al fin rechazado el enemigo. Las tropas francesas han observado una conducta admirable.

BESANCON 22.—Hoy durante todo el día ha habido un importante combate entre Voray y Cussey. No se conoce aún el resultado.

LONDRES 23 (por el cable anglo-portugués).—Inglaterra é Italia aconsejan enérgicamente un armisticio incondicional. Los alemanes han bombardeado á Verdun. (Es probable que quiera decir Vernon, y no Verdun.) Chartres, sitiado por 20.000 hombres con 40 cañones, ha capitulado.

El general Boyer ha ido á Inglaterra y ha visto á la emperatriz.

Tours 23.—Oficial.—Por decreto fechado ayer, el Sr. de Keraty ha sido encargado del mando de las guardias móvil y movilizadas, y de los cuerpos francos del Oeste (departamento de Finisterre, de Morbihan, de las Costas del Norte, de Ille et Villaine y del Loira inferior), é investido de plenos poderes.

Estas fuerzas tomarán el nombre de fuerzas de la Bretaña. El Sr. de Keraty dependerá sólo del ministro de la Guerra.

El Sr. Carré Kerisonet ha sido nombrado comisario de las fuerzas de Bretaña. (Fabra)

CORREO DE PROVINCIAS.

Barcelona. Hé aquí el parte sanitario de esta capital correspondiente á los dos días anteriores. Día 22.—Invasiones en la población, 63; en el hospital provisional, 6; en Gracia, 3; y en San Martín de Provensals, 1.—Total, 73.

Fallecieron: en la ciudad, 12; en el hospital, 3; en Gracia, 2.—Total, 17. De enfermedades comunes, 9. Día 23.—Invasidos.—En la ciudad, 45; en el hospital provisional, 7; en Sns, 1; en Gracia, 2.—Total, 55.

Fallecidos.—En la ciudad, 27; en el hospital, 3; en Sns, 2; en Gracia, 1.—Total, 33. De enfermedades comunes, 13.

El viernes último llovió con bastante intensidad, lo cual ha refrescado la atmósfera, esperándose por lo tanto que mejore el estado sanitario de aquella capital.

Valencia. Anteayer hubo 13 invasiones de fiebre amarilla, y solo ocurrió una defunción. Ayer no ocurrió caso alguno.

El alcalde de Valencia ha dirigido una circular á sus vecinos para tranquilizar los ánimos. Anteayer se entregaron, por orden del ministro de la Gobernación, al gobernador de Valencia 60.000 reales con objeto de atender á las primeras necesidades y á las urgentes atenciones del servicio sanitario de la provincia.

La guarnición de Valencia se ha repartido entre los pueblos de Chiva, Chestre, Buñol y Turis, sin que las poblaciones hayan demostrado repugnancia alguna. En todos estos puntos se han establecido hornos de campaña y depósito de provisiones con objeto de no producir á los respectivos vecindarios más molestias que las que ocasiona el alojamiento de las tropas.

Alicante. Desde las ocho de la noche del 22 á igual hora de ayer han sido caracterizados dos tipos ictericos 18 casos, y clasificados como sospechosos 11. Fallecidos en la población 9, y en el hospital provisional 2 á consecuencia de la misma enfermedad.

El gobernador de acuerdo con la junta de Sanidad, ha nombrado cinco comisiones para girar visitas domiciliarias y tomar otras medidas preventivas contra la enfermedad reinante.

Ayer de madrugada se fugaron de la cárcel de la Gineta siete presos de los 35 que había de tránsito en la misma. La guardia civil persigue activamente á los fugados.

Málaga.—Los periódicos hablan de un atropello del cordón sanitario de dicha ciudad por dos personas importantes que no nombran: dicen que llegaron estos sujetos al puesto de guardia, y no permitieron la entrada por falta de documentación, forzaron el paso, revolver en mano, intimando á los que lo custodiaban é insultándoles con palabras inconvenientes. De este hecho se dió conocimiento á la autoridad, á cuya clase pertenecen los agresores, y se instruyen las oportunas diligencias.

Los agentes de la autoridad capturaron el 22 en Málaga á Benito Banderas, secuestrador reclamado por el juzgado de Rute y criminal activamente buscado por el gobernador de Córdoba.

Cádiz. Un diario de aquella ciudad dice que en Jerez se ha desarrollado una epidemia en el gana d.º de cerda y en el vacuno.

La Correspondencia de Cádiz se queja que hayan entrado el día 22 en aquella ciudad 300 hombres de la bandera de Cuba procedentes de Alicante, punto infestado, sin que los alcaldes populares lo hayan podido evitar por más esfuerzos que han hecho.

En los Olivares del término de Arcos se nota cierto número de merodeadores que seguramente se proponen repetir las bromas que tan mal efecto produjeron el año anterior, pues todo el chiste de sus maniobras consiste en llevarse las aceitunas y venderlas en el mercado público.

La guardia civil debe encargarse este año en hacer el despejo, incautando de esos muerdicos agos que tienen en alarma á los propietarios.

Zaragoza. Las obras del templo del Pilar avanzan hácia su término. Va desapareciendo el andamiaje de lo interior, y ya se está descubriendo la preciosísima sillería del coro, de roble de Flandes, obra maestra del siglo XVI, nunca bastante admirada por su inimitable dibujo y la inagotable fantasía del imaginero que la esculpió.

Santander. El vapor «Fernando el Católico» zarpó ayer á la una y media en dicho puerto, llevando á bordo nueve compañías del regimiento de Murcia y 399.000 cartuchos metálicos.

Albacete. Ha llegado á este punto la plana mayor del tercio de la guardia civil correspondiente á la capitania general de Valencia, habiéndosele sometido á dos días de observación en el lazareto.

Vitoria. El capitán general de las Provincias Vascongadas ha aprobado la sentencia dictada por el consejo de guerra de Vitoria condenando á diez años de prisión mayor á D. Demetrio Oteiza, como complicado en los sucesos carlistas.

Huesca. El día 22 por la tarde fué secuestrado por una partida de malhechores un propietario de Castejon de Monroy. El alcalde ha enviado gente armada en su persecución y el gobernador ha hecho salir fuerza de la guardia civil con el mismo objeto.

El Ayuntamiento y mayores contribuyentes de Les, en el valle de Arán, ha solicitado del gobierno que prohiba la exportación de patatas y cereales á Francia en tanto que en este país no se consienta la de cereales y ganados. El alcalde, además, ha mandado que no se autorice la salida de dichas especies por aquella aduana, medida que ha sido desaprobada por el gobernador, pues incommunicado el valle de Arán durante ocho meses del año con el resto de la provincia, la falta de transacciones con la nación vecina podría colocar á aquella comarca en muy precarias condiciones.

Córdoba.—Cerca de Villafranca fué acometido anteayer un guardia civil por un bandido que navaja en mano causó al guardia en el pecho una herida de bastante gravedad; pero éste al verse herido disparó su carabina sobre el malhechor, dejándole muerto en el acto.

Baleares. En Palma de Mallorca parece no toma gran incremento la epidemia. Hasta el 17, á que alcanzan las noticias, reinaba completa salud en el lazareto de Menorca, donde no había ni un sólo enfermo.

La salud pública en Mahon también era buena. Valladolid. El día 27 de Octubre hace un año que un voraz incendio devoró el magnífico templo de San Esteban de Valladolid; en el mismo día de este año se bendecirá el nuevo templo, merced á la generosidad del vecindario de esta ciudad, que ha contribuido para dicha reparación.

Tarragona. Dice un diario de esta población: «La libertad de enseñanza ha improvisado muchos maestros, que explotan la ignorancia, la política, ó el sentimiento religioso, tienen confiada en sus manos la suerte ó el porvenir de una infinidad de criaturas. Para contrarrestar este mal, no existe más que un remedio: «cumplir cada cual con su deber» y esperar que los hechos justifiquen dónde están los verdaderos maestros.»

GACETILLA.

Hemos recibido el número 23 de «La Ilustración Española y Americana, periódico de ciencias y literatura. A continuación publicamos el sumario de las materias y grabados que contiene.

Texto.—Crónica, por Julio Nombela.—Revista de teatros, por don Manuel Cañete.—El príncipe de Sajonia.—Verdun.—Los cañones cogidos en Sedan.—Trenes de heridos.—Tren de batir prusiano, en marcha hácia París.—La emperatriz de los franceses.—El príncipe imperial.—Almanzor en Santiago de Galicia, por don Fernando Falgout.—El monasterio de Celanova, por don Modesto Fernandez y Gonzalez.—El palacio de Wilhelmshöhe.—El túnel de Londres.—Puesto de frutas en Argel.—Album poético: El ciego de París, por don Juan Eugenio Hartzenbusch.—La fé del amor (continuación), novela, por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—El globo cautivo «Neptuno».

Grabados.—El príncipe real de Sajonia.—Fortaleza de Verdun.—Cañones cogidos en Sedan.—Salon-hospital para heridos graves.—Wagon de transporte de heridos (seccion longitudinal).—Wagon de transporte de heridos (vista completa).—Eugenia de Montijo, ex-emperatriz de los franceses.—Palacio de Wilhelmshöhe en Cassel, residencia de Luis Napoleón.—Napoleon Eugenio, ex-príncipe imperial de los franceses.—Tren de batir, en marcha.—Túnel de Londres: seccion longitudinal del fondo del Támesis. Entrada de los viajeros.—Puesto de frutas en Argel.—El globo cautivo «Neptuno».

El infeliz carretero que fué herido gravemente por el toro que se escapó la otra mañana de los cabestros, se encuentra ya fuera peligro, merced al esmero con que ha sido tratado por la junta municipal de Beneficencia.

El sábado por la tarde, la calle del Clavel de esta corte ha sido teatro de un horrible y sangriento drama, que ha llenado de consternación al vecindario de Madrid, y ha llevado el luto á algunas familias distinguidas, sobre las cuales pesa hoy el dolor de una gran desgracia.

Poco antes de las cinco se oyeron gritos y lamen-

tos en el cuarto principal de la casa número 4 de dicha calle, y momentos después una detonación, que hizo se asomaran á los balcones varios vecinos y dieran la voz de «ladrones!» Uno de los que tal hicieron fué un jóven alferez de caballería, agregado á un regimiento de artillería de quien hablaremos más adelante, el cual habitaba en el núm. 3, y al asomarse al balcón recibió un balazo en la sien, quedando muerto en el acto. Un guardia de órden público, que había penetrado en la casa, al acercarse á la puerta del cuarto, recibió por la ventanilla otro tiro, que le fracturó el brazo derecho.

Desde aquel momento el homicida empezó á hacer disparos á cuantas personas se le presentaban, acabando por suicidarse. Entretanto, la alarma cundió, la confusión era grande; acudieron fuerzas y autoridades, y penetrando violentamente en la habitación de donde habían partido los disparos, se encontraron dos cadáveres: uno el del asesino, que se llamaba Juan Capdevila, y otro el de su mujer. El arma de que hizo uso era una carabina Berdan, y el proyectil que puso fin á su existencia le penetró por la mejilla derecha. Su mujer recibió el tiro en el mismo sitio.

El oficial muerto en el balcón de la casa número 3, era nuestro querido amigo D. Joaquin Nuñez de Robres, y era sobrino del marqués de Viloreas, jóven de 22 años, y poseedor de una buena fortuna, que había estado paseando hasta las cuatro de la tarde, con dos amigos íntimos, en la Carrera de San Gerónimo, á cuya hora se retiró á su casa, donde debía ir su criado á llevarle el caballo, para salir á paseo.

Era conuñado del marqués de Montorral y del señor conde de Belascoain, y apreciado y querido por los que lo conocían, por su carácter franco, alegre y bondadoso. Huguano de padre y madre, era el idolo de su hermano y de sus tres hermanas.

Estas se encuentran en Madrid, desde que se desarrolló en Valencia la fiebre amarilla, y aquel reside en Almansa temporalmente.

Nosotros nos asociamos al inmenso dolor de la desconsolada familia, á la cual enviamos nuestro más sentido y profundo pésame.

El guardia herido en el brazo derecho se llama Victoriano Gonzalez. Otra bala, de las disparadas por el asesino, penetró en el quicio de una puerta, rozando la cabeza de una mujer; otra atravesó el sombrero de un jóven, y dió en la puerta de una tienda de ultramarinos.

A poco de ocurrir la catástrofe, el brigadier Vargas que, según nos han referido, pasaba por la calle de Alcalá, noticioso de lo que sucedía, dispuso que un ayudante que le acompañaba fuese á buscar fuerza del ejército, como lo hizo. Esta fuerza se situó en el lugar de la catástrofe y cercó la casa.

El asesino y suicida, Juan Capdevila, entusiasta republicano, era conserje de las sociedades hanthemanniana y espiritista, sítas en el cuarto principal de la casa núm. 4 de la calle del Clavel.

Segun persona de la vecindad, tenia el Capdevila la costumbre de embriagarse con frecuencia, y viéndolo poco en paz con su mujer, anteayer tarde se reprodujo una de sus ordinarias reyertas domésticas, que tuvo tan trágico fin.

REVISTA ECONÓMICA DE LA SEMANA.

Ha transcurrido solo una semana desde que escribimos nuestra última revista, y sin embargo, la situación de los negocios ha cambiado de una manera esencial. Dejábamos el lunes paralizadas las operaciones, en decadencia las jugadas y á 25'15 y 25'20 el consolidado, y encontramos aquellas en la bolsa del sábado y en el bolsín de ayer más animadas que de ordinario, á 25'80; es decir con un alza de 60 céntimos por 100 éste y con tendencias marcadas no sólo á sostener esos precios sino á excederlos en la próxima liquidación. Vemos pues, que los alcistas han vencido por fin, que los valores van á recuperar sus precios, y que se prepara para los jugadores un período de más actividad que el transcurrido desde los primeros días del corriente.

Y no se crea que el alza ha obedecido esta vez á noticias de paz esparcidas con maña, ni á jugadas combinadas por los compradores al contado; los valores han subido 60 céntimos por 100 y se disponen á subir más, porque entre las eventualidades posibles que indicábamos el lunes, parece cierto que vá á llevarse á cabo la que de una manera directa estaba llamada á influir en todos los valores públicos.

La interinidad que impedia el completo plantamiento del organismo constitucional, manteniendo vivas las esperanzas de los partidos extremos, la interinidad que ahuyentaba de nuestra patria la calma que es enemiga constante de las situaciones revolucionarias, la interinidad que esterilizaba nuestros elementos más poderosos de riqueza, ahuyentando los capitales industriales de las especulaciones útiles, vá á terminar por fin; los periódicos ministeriales lo han anunciado estos días, la prensa extranjera lo ha confirmado, añadiendo el nombre del futuro candidato, y los hombres más importantes de la situación lo han asegurado también, ofreciendo con esto un testimonio de la exactitud de esos rumores. La Constitución va, pues, á plantearse en toda su integridad, la monarquía vá á fortalecer con su prestigio el de todas las autoridades públicas y los elementos de la situación dispersos hasta aquí por diferencias personales, van á unirse de nuevo para realizar por el esfuerzo común la definitiva consolidación de los principios revolucionarios.

Hay pues, motivos suficientes para regocijarse por la nueva política que se ha adoptado; el país vá á entrar en un período normal que le permite desarrollar sosegadamente su riqueza alejando para siempre las amenazas de los partidos extremos, el país vá á abandonar esa política aventurera que quitaba toda esperanza de organización económica y administrativa, y cuando vá á llevarse á cabo una transformación tan importante, cuando trata de vigorizarse el prestigio de la autoridad para enfrenar mejor las invasiones de los muchedumbres zóomo no han de sentir una benéfica influencia todos los intereses, todas las representaciones de la riqueza pública?

Podrán sostenerse por algún tiempo valores artificiales con jugadas bien preparadas, podrá contenerse una baja disponiendo de capitales suficientes para limitar las pérdidas con ciertas combinaciones; pero á más ó menos plazo, con diferencias pequeñas ó de consideración, los valores van á donde deben ir, el consolidado queda á los cambios que señala la situación política del momento y los precios representan, como es natural, las condiciones en que se encuentra el mercado.

Por eso vemos que la renta que apenas pudo tener un alza insignificante cuando los alcistas se valieron de noticias pacíficas de rumores autorizados ha subido en la semana última 60 céntimos sin necesidad de noticias misteriosas ni de manejos de nadie, por eso consideramos siempre sin temor las consecuencias que hubieran podido acarrear las jugadas en alza que han venido haciéndose cuando no había nada que lo justificase y por eso confiamos hoy en que será duradera una actitud que se desprende lógicamente de las esperanzas que ha venido á suscitar la política anti-interinista del ministerio.

La situación es, sin embargo, muy grave para el crédito; la saludable evolución que determinará, sin duda, la elección monárquica y el impulso que dará á la prosperidad pública, importantes como son en sí, difícilmente podrían llegar á realizar nada si no les acompañara una verdadera nivelación del presupuesto, el completo abandono del sistema destructor que se ha seguido hasta aquí, y el estudio exacto de las fuerzas contributivas del país y de la forma propia de fomentar su riqueza.

La perturbación que se ha experimentado en España á consecuencia de la revolución de Setiembre ha sido inmensa; los problemas con tanta ligereza planteados de una importancia trascendental; y mientras pagada la excitación del período constituyente no puedan irse corrigiendo los errores que se cometieron, mientras existan aún preocupaciones que se opongan al planteamiento de un buen régimen administrativo y debedidades que contraríen la aplicación del sistema que se crea más conveniente, la Hacienda española no podrá menos de continuar en el deplorable estado que en la actualidad se encuentra, y el consolidado por lo tanto tendrá que sufrir también las oscilaciones que vienen experimentando en este lastimosísimo período.

Entretanto, y concretándonos á examinar las operaciones de la última semana, tenemos que confesar que los alcistas han ganado en casi todos los valores, poderosamente ayudados por la diversa actitud de la política interior, por los telegramas de Londres que hicieron concebir esperanzas de una paz próxima, y por la escasez de papel para la liquidación que pesaba sobre los de los principales pagadores de nuestra Bolsa. Como comprenderán nuestros lectores, los que jugaban á la baja han experimentado pérdidas considerables, pues las diferencias no bajan, tomando como tipo la cotización de ayer, de 7 ó 8 mil reales por millón; cantidad que difícilmente podrán recuperar ya, á pesar de la premura con que han tratado de cubrir sus cambios por los pocos días que faltan para la liquidación. De todos modos las pérdidas de los bajistas ahora, como las de los alcistas antes, deben servir, y servirán de seguro, para que no se persevere obstinadamente en una sola jugada á la que se quieren hacer converger todas las combinaciones.

La Bolsa no es un juego de azar en que se lucha con la fortuna, como algunos creen, sino el resultado de muchas circunstancias, de carácter político unas, de interés particular otras, y de condiciones económicas las más, que es preciso apreciar con exactitud para no lanzarse ciegamente en una segura ruina. El que agitado por la pasión se deje llevar solo de las preocupaciones de escuelas, ó el que

juzgando con criterio estrecho las cuestiones políticas y financieras de su país, se empeña en sujetarlo todo á las rigurosas consecuencias de sus apreciaciones particulares, nunca creemos que debe comprometer su capital en las especulaciones de Bolsa, que requerirá ante todo conocimiento perfecto de los motivos que pueden influir en las oscilaciones del mercado, independencia para juzgar las cosas con una imparcialidad desligada de todo interés político, y madurez para distinguir con precisión las tendencias verdaderas de los valores, de los movimientos que obedecen solo á las combinaciones aisladas de unos cuantos agiotistas afortunados.

Los demás valores han seguido, como era natural, las alteraciones del 3 por 100 que los regula todos.

El 3 por 100 exterior ha llegado á hacerse á 29.20, 29.80 y 30.10 aunque en pequeñas partidas.

Los billetes hipotecarios de segunda clase, han sido bastante solicitados á 99 y 99.10.

Los bonos del Tesoro, que á principio de semana se cotizaban á 70, han llegado á venderse á 71 y á 71.10.

Las obligaciones de ferro-carriles de á 2.000 reales, han subido hasta 49 y 49.10.

Las idem nuevas han alcanzado el cambio de 48.25; las de 20.000 reales, aunque no muy solicitadas han tenido salida á 48.50.

Las idem nuevas que el martes apenas se negociaban á 46.60, han podido venderse á 47.30 y á 47.50 en la bolsa del sábado.

Las acciones del Banco han mantenido el alza que experimentaron la semana pasada, cotizándose á 146 por 100, aunque con algunas oscilaciones en el centro de la semana.

Por último, en acciones de carreteras de la emisión de Agosto de 1852 se han hecho escasas operaciones á 62.80 y 63, y ninguna llegó á efectuarse en papel del Crédito Comercial, aunque se ha ofrecido con abundancia á 22 por 100.

En resumen, la semana en alza, las operaciones animadas y los jugadores llenos de confianza en la próxima liquidación. Que el Gobierno insista en sus propósitos, que concluya con la interinidad y devuelva el sosiego á esta sociedad trabajada por tantos males; y las representaciones del crédito restablecerán los antiguos precios, y la riqueza mobiliaria subirá de valor, y el trabajo recobrará enseguida la estimación que ha llegado á perder en este período en que sólo tienen recompensa los sediciosos, ó los que saben gritar mejor en motines callejeros.

Faltos de cotizaciones francesas, porque no podemos considerar como tales los cambios que hemos recibido de París con fecha muy atrasada por uno de los últimos globos, tenemos que buscar en las oscilaciones de la Bolsa de Londres el regulador que nos indique la situación en que se encuentran los consolidados extranjeros.

Francia, destrozada por la guerra, sin gobierno regular que organice la resistencia, y sin más preocupación que la defensa del territorio, prescinde de las negociaciones mercantiles y abandona el crédito seguro de que hecha la paz en cualquiera forma que sea, y dominada la crisis que en la actualidad la devora, la poderosa vitalidad de su riqueza será más

fuerte que todo y sabrá dominar los obstáculos, vencer las dificultades presentes, y devolver á aquel gran pueblo la prosperidad que llegó á conquistar por sus alabanzas; y por su civilización.

Entretanto se refugian en Londres los especuladores franceses buscando colocación á sus capitales, y ya en su 3 por 100, que se cotiza á 54 1/4, ya en los consolidados ingleses, que se sostienen á 92 3/8 comienzan á invertir algunas sumas, que vienen así á aumentar más la actividad de aquel vastísimo mercado.

El 5 por 100 italiano continuaba lentamente el alza indicada ya, aunque participando, como todos los demás valores, de las alternativas que determinan las noticias de la guerra.

Del Crédito foncier, el mobiliario, los ferro-carriles y tantos otros efectos principales de la Bolsa de París, no hemos logrado conocer ningunos precios; las ventas, si han llegado á realizarse, no se han consignado sin duda en las cotizaciones de ninguna plaza.

Pesando sobre los mercados españoles los mismos sucesos que indicamos en nuestras revistas anteriores, nada diremos de la situación de Barcelona, donde se continúa sin hacer operaciones en cambios; donde sólo un día de esta semana se han realizado algunas ventas de consolidado y obligaciones de ferro-carriles casi á los mismos precios que en la Bolsa de Madrid, y unas cuantas operaciones en papel del ferro-carril á Francia por Figueras y desde Zaragoza á Barcelona, á 25 y 53-50 respectivamente, y donde apenas sale alguno que otro buque, que pueda dar testimonio de la actividad mercantil de la primera plaza de la Península.

Para nada mencionaremos tampoco á Valencia y á Alicante, que siguen las vicisitudes del puerto con que están en frecuentes relaciones, pero no podremos menos de fijarnos, siquiera sea brevemente, en el estado comercial de Málaga, que á pesar de las disposiciones sanitarias, de la guerra que la priva de mercados seguros para sus principales frutos y de la situación difícil por que atraviesa el Banco, continúa abuminando la crisis, dando salida abundante á sus productos, y manteniendo una prosperidad relativa, bien diferente por cierto de la penuria que se nota en la mayor parte de los mercados peninsulares.

Las exportaciones de almendra segúan siendo muy importantes; los precios se sostienen de 80 á 85 reales la fanega de la larga en cáscara, de 103 á 110 la arroba de la larga en pipa, de 53 á 54 la fanega del almendron en cáscara, y de 70 á 70 1/2 la arroba en pipa; empezaban á hacerse algunas ventas del aceite nuevo á 40 rs. arroba, pero han sido tantas las alteraciones que difícilmente podría señalarse con exactitud el precio de este importante artículo.

En azúcares de la Habana las existencias eran cortas, pero se habían realizado algunas operaciones, cuyos precios se desconocían: en cafés y cañeros se notaba alguna calma; había escasez notable de garbanzos y cebadas, y comenzaba á sentirse un alza en los trigos, por el escaso número de existencias en esta clase de cereales; finalmente, las exportaciones de limón continuaban siendo muy numerosas á 40 rs. la caja del corriente, y 60 del fino; y las de pasas habían ascendido á unas 133.000 cajas, pero declinando de una manera considerable en los pre-

cios; pues se despachaban las de primera á 70 rs. arroba; á 60 las de 2.ª, 50 las de 3.ª y 40 las de 4.ª; 21 los lechos corrientes, 18 la en breña, y 16 en escorbuto.

Los mercados de cereales han experimentado sin duda en la semana última una pequeña subida con relación á los precios á que se vendieron antes de que comenzaran los trabajos de la sementera. Los trigos superiores principalmente encarecieron algo en casi todos los mercados; pero esta alteración que se creyó en algunos puntos productores síntoma seguro de una subida no respondió más que á la necesidad de granos escogidos para efectuar la siembra; así es que tan luego como se atendió á esta necesidad principal, las demandas fueron escasas y menores por lo tanto las exigencias de los acapadores.

Queda, sin embargo, aparte de esa influencia pasajera, una razón que no puede menos de tener grandísima importancia para levantar el precio de los trigos castellanos: limitada á un plazo fijo la exención de derecho á la introducción en Cuba de harinas peninsulares, los comerciantes de Santander dedicados principalmente á este negocio, han procurado almacenar grandes partidas, para irias embarcando dentro de los plazos señalados por el decreto del Sr. Moret; esta demanda extraordinaria ha contribuido naturalmente á sostener los precios, y como ha acaecido, según nuestros cálculos, á una numerosa cifra, no estraiamos que hayan sentido sus beneficios hasta los mercados menos importantes de las provincias castellanas.

Ahora bien: trascurrido el período que quiere aprovechar el comercio de Santander, terminadas las faenas de la sementera con buenas esperanzas para el futuro por las excelentes condiciones en que se ha realizado esta, ¿qué aspecto tomarán las transacciones de cereales y principalmente las de trigos? A nuestro juicio podrán seguir altos por más ó menos tiempo, podrán resistir la baja mientras los labradores no asistan al mercado por las ocupaciones que los acarrean los trabajos propios de la estación, pero terminadas estas circunstancias accidentales, abiertos los graneros, y restablecidas las condiciones normales del negocio, la baja no puede menos de venir á destruir las esperanzas de los ilusos.

Si tuviéramos en España verdadera facilidad de comunicaciones, si existieran caminos vecinales que permitieran á los productores acarrear sin gran gasto sus granos á los principales mercados para que se llevarán desde allí á todos los puertos del litoral, los trigos tendrían que subir, porque hay muchos puntos hoy en España que se encuentran como Málaga con escasas existencias de cereales; pero cuando las tarifas de ferro-carriles son tan crecidas, cuando el transporte de algunas leguas ocasiona crecidos gastos al labrador, las salidas disminuyen, se estrecha el círculo de las operaciones y tiene que atender solo al consumo del punto productor y no á las necesidades de otras plazas que pudieran facilitarle la combinación de un negocio.

¿Se remediará alguna vez este mal? Por lo pronto lo dudamos mucho; pero á toda la riqueza agrícola de España interesa vivamente; si pueden y saben resolverlo bien, habrán curado radicalmente una de las principales crisis que pesan ordinariamente

sobre nuestros mercados; si no realizan nada, si abandonan al azar esta gravísima cuestión, los males seguirán, los conflictos se harán mayores, y nunca se verán satisfechos los justos deseos del labrador, ni las legítimas aspiraciones de todos los consumidores.—D.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA.—San Rafael Arcangel. SANTO DE MAÑANA.—Santos Crisanto y Daría mártires.

San Crisanto nació en Alejandria, se convirtió á la Religión Católica en el siglo III de la Iglesia á efecto de haber leído casualmente el Evangelio.

Su padre no pudo vencer su castidad aunque se valió de poderosos medios, quiso se casara con una señora pudiente llamada Daría, pero Crisanto no accedió y solo se valió de la amistad de Daría para procurar la conversión de los gentiles.

El gobernador Celerino los mandó enterrar vivos, el día 25 de Octubre del año 284.

CULTOS.

Cuarenta horas en San Juan de Dios, donde sigue la novena de San Rafael, siendo oradores por la mañana D. Patricio Páramo, y en los ejercicios de la tarde D. Casimiro Erro.

En los Portugueses se obscurará á su titular como todos los mártires.

Y en los Italianos, Oratorio Loreto y San Ginés habrá ejercicios al anochecer.

La misa y oficio Divino son de la Dedicación de la Iglesia de Toledo.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Encarnación en su Iglesia.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LA OPERA.—En la presente semana tendrá lugar la apertura de este teatro con la ópera de Rossini en tres actos, titulada: «Matilde di Shabran».

Nota. Se está ensayando la ópera en cuatro actos de Verdi, «Il Nabucco».

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—«Dos Napoleones».—Baile.—«Mercurio y Cupido».

ZARZUELA.—A las ocho y media.—«La vida en un tris».—«Zilda».

BUFOS ARDERIUS.—A las ocho y media.—«Pepe-Hillo».

TEATRO DE LOPE DE RUEDA.—A las ocho y media.—«Guzman el Bueno».

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las ocho y media.—«Stifellius».

VARIETADES.—A las ocho.—«Cuidados ajenos».—«No era á ella».—«Los dos preceptores».—«Una casa de fieras».

MADRID.—1870.

IMPRENTA DE ANDRÉS OREJAS,

Travesía de San Mateo, 14.

SECCION COMERCIAL.

Table with multiple columns for different cities: MADRID, ALICANTE, BARCELONA, CÁDIZ, MÁLAGA, SANTANDER, SEVILLA, VALENCIA, PLAZAS EXTRANJERAS. Each column contains market data, prices, and exchange rates.